

EL DIARIO DE ORIHUELA

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO II.

NUMERO 498.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, 1 peseta.
Fuera: trimestre, 3'50

SABADO 31 DE MARZO DE 1888.

OFICINA, SANTA LUCIA 10.

Anuncios y comunicados, á precios convencionales. Pagos adelantados.

PLATERIA

DE

LEONCIO CORREA Y BAS

28-FERIA-28.

Se acaba de recibir un bonito surtido en todo lo perteneciente á dicho ramo.

Para convencerse de la verdad, pasar por dicho establecimiento, frente á la librería de D. Antonino Ibarra.

28-FERIA-28.

FABRICA DE CIRIOS

DE

FRANCISCO TORMO.

Se sirven toda clase de pedidos de velas, cirios, manuales y demás artículos de esta industria.

11-CALLE DE ARRIBA-11
ORIHUELA

AVISO.

Coche diario de Orihuela á Fortuna y á los baños del mismo pueblo á los precios siguientes:

De Orihuela á Fortuna 8 reales y de id. á los baños de id. 10; salida de la posada del Sol

HOSTALES.

AVISO

Se vende ó arrienda la mina de cobre llamada SAN RAFAEL, sita en el campo de la Matanza. «Barranco del Inferno»

Darán más detalles en Torrevieja. Paseo de Vista Alegre, número

Baldomero Monterde.

Compositor de máquinas de coser de todas clases y sistemas.

Garantizada la composición por treinta días, tiempo suficiente para su observación.

La persona que necesite utilizar los servicios de tan inteligente artista, podrá dirigirse á D. Francisco Brú, calle del Salitre, donde podrán recoger las máquinas una vez compuestas.

Como la residencia del compositor es en Murcia, calle de la Estacion, número 132, el porte de envío y devolución corre á cargo de aquel.

EL DIARIO DE ORIHUELA

GLORIA IN EXCELSIS DEO.

El alegre acento de las campanas repercutiendo en las concavidades del monte y estendiéndose en la florida extensión del valle, ha cerrado el triste paréntesis abierto por el mundo cristiano para conmemorar con dolorosa recordación y místico recogimiento el drama sublime del Calvario. Cesa el arpa del religioso bardo sus quejumbrosas lamentaciones, y extinguen los ecos del «Miserere» en las amplias bóvedas de las catedrales. Las imágenes aparecen despojadas de sus moradas envolturas, y luce el nuevo fuego en los templos

derramándose renovada en las marmóreas pilas el «agua benedicta». Acaban las penitencias y las vigiliás y los ayunos, y está próximo el momento de acercarse á la abundosa y pródiga mesa de la Pascua. A las sacras ceremonias de la pasión y muerte de Jesús, sucede en fin, el jubilosó toque de gloria y loca alegría estalla en medio del silencio y de la calma de estos santos días.

Gloria in excelsis entona el sacerdote al reanudar el santo sacrificio de la Misa, y el argentino son de las campanas llena de entusiasmo el alma de los fieles.

En vano corren presurosas las piadosas Marias á embalsamar el cuerpo de Jesús. El sepulcro está abierto y solo guarda en su seno de piedra el blanco sudario que envolvió el cuerpo del Salvador. Las profetas quedan cumplidas. Un ángel de incomparable belleza, ceñido el cuerpo por blanquísima túnica y rodeado por áurea y refulgente nube, aparece sobre la losa que cerraba el sepulcro y exclama con celeste voz ante las arónitas y santas mujeres: «*Surrexit, non est hic.*» Resucitó, no está aquí, repiten sin cesar con San Marcos las generaciones en el aniversario de tan prodigioso hecho, y aún como en la fausta fecha que hoy conmemora la Iglesia existe quien cerrando los ojos á la luz de la verdad niega la divinidad de Jesucristo.

Como muere en los melancólicos días del otoño el florido ropaje de los campos y pierden los árboles sus vestiduras de esmeralda para lucir nuevamente sus galas de hojas y flores en la suave y espléndida primavera con la resurrección de la naturaleza sumida en mortal letargo por el frío invierno, así Jesús resucitó trascurrido el tiempo predicho ostentando la resplandeciente aureola de la divinidad.

Bien queden de su desgracia los que aún duden con el apóstol Santo Tomás de la resurrección de Jesucristo, pero inútilmente esperan despojados de la fé llevar al ánimo la certidumbre con la prueba dispensada al incrédulo discípulo si en la lucha empeñada en los modernos tiempos por la razón y la fé se continúan tomando por sombras la radiante luz del sol y por sonido ronco y extridente el argentino y vibrante son de las campanas que dice al alegre y pintoresco valle y á las lejanas soledades de los montes.

Gloria in excelsis Deo

Las procesiones.

Lo dicho por nosotros en el año anterior se ha confirmado tristemente en el actual.

Las procesiones van decayendo y no sin un supremo esfuerzo de todos podrá devolverse su antiguo esplendor y magnificencia. No es solamente bajo el punto de vista religioso como tan lamentable verdad viene á herir á esta localidad, pues, en ello resulta también grande menoscabo para los intereses del vecindario. Asunto es este que por todos es conocido y que en la conciencia de todos está el remediarlo, y así por nuestra parte no podemos hacer otra cosa que lamentarnos de tan grave mal y ofrecer todo nuestro apoyo á aquellas iniciativas que bien pudieran algún día

aparecer para devolver á nuestras procesiones de Semana Santa su antigua pompa y lucimiento.

Respecto á las procesiones celebradas en el presente año nada nuevo hemos de comunicar á nuestros lectores.

En los «pasos» no se ha observado ninguna innovación digna de anotarse, y en la asistencia de «nazarenos» se ha visto algo decaído el entusiasmo en la gente de la huerta. La convocatoria, de doce tambores y doce trompetas que fueron primeramente, se ha reducido el número á ocho en cada clase y de las últimas, cuatro de ellas se han transformado en cornetines, instrumentos que no corresponden porque en la novedad de *la marcha* que es para lo que sirven, no estamos de acuerdo con los que creen que es más bonita y agradable que el antiguo y clásico toque.

A la procesion de anoche daba novedad el nuevo sepulcro, sobre el cual hemos oído exponer diversas y variadas opiniones. Nuestro parecer es que con poco dinero y menos tiempo no se ha podido hacer cosa mejor y que la obra de los Sres. Navarro y Sanz, digase lo que se quiera, honra á sus autores, artistas de reconocido mérito é inteligencia.

El tiempo desapacible el miércoles, y muy buen día ayer, por lo que lucieron mucho las procesiones.

De forasteros mucha gente y también muchas buñolerías.

Veremos si se remedia algo la cosa en el próximo año.

REVISTA DE BARCELONA

Desde el lunes pasado, día 19, han quedado cerrados al público, los Jardines del Parque, por que la concurrencia á este sitio impedía el que se trabajara con la prontitud que la premura y falta de tiempo exigen. Es ya cosa definitivamente acordada que el Alcalde de esta inaugurará el 8 de Abril, sin ninguna clase de pompa, la Exposición Universal, quedando aplazada para el 8 de Mayo, la inauguración oficial. Contánjose que para aquella fecha, se habrán concluido de montar todas las instalaciones.

Entre estas la más adelantada y seguramente notable, es la del imperio del Japon, que además de la del Palacio de la Industria, monta particularmente otra instalación, al lado del lago del Parque, frente al pabellón de la Compañía Tabacalera, que mide 250 metros cuadrados, y está dirigido por D. G. M. Dos Remedios de la casa Gil y Dos Remedios de Yokohama. En ella figurarán magníficos objetos pertenecientes al Palacio Imperial; todo lo relativo á enseñanza, estadística y minas; ejemplares de la fábrica de bronce de Matzuo Giske de Tokóo, entre ellos una urna de bronce de cuatro pies de alto, y otra urna de plata, primeramente labrada por un viejo de 80 años; tegidos de seda de la fábrica de Rakemon, é infinitad de muebles y objetos de marfil, madreperla, juegos de café, etc. A esta instalación sigue la austriaca cuyos estantes se hallan colocados y mu-

chos de los objetos que en ella han de figurar están ya en Barcelona. Frente al pabellón que esta nación levanta para su comisario, construye otro para la Reina Regente.

La Sociedad anónima española de dinamita y productos químicos de Bilbao, construirá su instalación figurando por un lado un túnel y por el otro una boca mina, viéndose simulados en el centro los productos de las casas. La Casa de Mosaicos Hidráulicos «La Progresión» de la misma ciudad levantará un templete exagonal hecho con mosaicos de la misma fabrica.

La Direccion general del Instituto Geográfico y Estadístico, establecerá una instalación de una estación geodésica al aire libre. La Escuela de Ciegos y Sordo-Mudos de esta capital expondrá todo lo concerniente á su ramo de enseñanza. La comision nombrada en Murcia para fomentar la Exposición Universal ha pedido 80 metros cuadrados en el Palacio de la Industria y 50 metros la sociedad «Salinas de Ibiza» para exponer sus productos. Una casa Úngara trata de exhibir en la Exposición una rica y variada colección de trajes de aquel país. Las maestras de instruccion pública de esta han formado una junta presidida por la Directora de la Escuela Normal, Doña Pilar Pascual de Sanjuan, á fin de acordar el modo de concurrir á la Exposición. La Sociedad Inglesa del cable submarino, sustituirá la caseta de amarre, por un edificio que hará construir en la ex-Puerta de D. Carlos, en la que además expóndrá los aparatos más adelantados con que hoy cuenta aquella importante compañía. En este mismo sitio se construirá una trinchera artillada con piezas de la época de Felipe V. La casa Saibati de Venecia está construyendo y mandará á esta, dos magníficos cuadros de mosaicos.

En la seccion española, han dado comienzo á las instalaciones de las fábricas de los Sres. Ferrer y Vida y Sres. Sert hermanos y Solá. Esta última ocupará una superficie de 121 metros y será octogonal, figurando en el exterior las lanerías y en su interior habrá un salón en el que se colocarán los tapices, imitando Gobelinos, las feipas, reps y muebles tapizados.

Al lado del humbráculo del parque la casa francesa Charlot y compañía de París, está montando la Iglesia modelo, en la que se expondrán todos los objetos referentes al culto. La última remesa que por ahora se ha recibido con destino á la Exposición, ha sido la dirigido á la Seccion belga.

En la plaza frente al Palacio de la Industria se construyen cuatro magníficas torres de 50 metros cada una, constando de tres cuerpos, y con miradores desde donde se puedan apreciar magníficos puntos de vista. Pero mejor que estas será la de hierro que una casa extranjera levantará en la plaza de Tetuan. Medirá 210 metros de altura; al cabo de 40 años dice se quedará de propiedad de nuestro Municipio.

Entre los festejos de la Exposición se cree figurarán una serie de conciertos, dados en el Palacio de Bellas Artes por la

orquesta de 50 profesores, que dirige Mr. Auvray, tan aplaudido el pasado verano en el Palais Royal de Paris, y la audición de un solemne Te-Deum, composición del distinguido maestro portugués Visconde D'Armeiro, quien lo ha dedicado á S. M. la Reina, ante la cual se ejecutará por numerosa orquesta y masa coral: «La Derelita» ópera del mismo autor, es fácil se cante este verano en el Liceo. Están ya entre nosotros Mr. Prevet, comisario general de la República Francesa y Mr. Avel Bretagne del «Journal Officiel» de Paris que han venido á aumentar el número de huéspedes notables que alberga Barcelona en la actualidad.

Y nada mas puedo decir á mis lectores en esta referente á la Exposición á no ser que se está ya levantando la cerca que cerrará todo el perímetro de la Exposición Universal y que la primera solemnidad que en esta se verificará será de carácter religioso, por que el domingo de Pascua de Resurrección nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado D. Jaime Catalá y Albosa, terminados los Oficios Divinos en la Catedral Basílica, se dirigirá á ella á fin de bendecirla solemnemente.

Con referencia á obras fuera de la Exposición, debo consignar, y no sin sentirlo, que parece se ha encalmado un poco el ardor con que habian empezado y esto dará margen, podrá ser, á que ni en Mayo se vean concluidas todas las que se están llevando á cabo y las que faltan empezar.

El alumbrado eléctrico que ha de establecerse en los Paseos de Isabel II y Adriana, Rambla en toda su extensión, plazas de Catalina y Jardines de la Exposición hace que en los talleres de la Sociedad Española de Electricidad no se den punto de reposo. También se suplirán por cuatro campanas eléctricas los feos y raquíticos faroles colocados al rededor del monumento á Antonio Lopez.

Carpinteros, albañiles y tapiceros trabajan en las Casas Consistoriales con el doble objeto, de reparar los desperfectos causados en el despacho del alcalde por la explosión de gas en él ocurrido, y arreglar las habitaciones que han de servir de alojamiento á la Reina Regente y su servidumbre.

Estando en Cuaresma y mas en semana de Pasión se comprenderá que nada puede decir de espectáculos nuevos; no puedo hacer más que adelantar algunas noticias referentes á lo que habrá en los próximos meses.

El teatro Español, completamente restaurado y efectuadas las reformas que la Junta de teatros mandó se hicieran en todos con objeto de evitar un incendio, abrirá sus puertas el próximo mes con la

compañía de zarzuela que dirige el barítono Sr. Palau, contando en su repertorio varias obras desconocidas de nuestro público. La compañía de gimnastas de M. Tomás Holden, su inventor, trabajará en el Eldorado; viene precedida de gran fama y dicen ha producido gran efecto en todas las capitales europeas y americana, donde ha trabajado.

Examinado con más detención, pues es necesario verlo más de una vez para poder formar juicio crítico, el Panorama de la Batalla de Plevna, voy á dar algunos detalles de él así como del edificio construido expresamente; este que es circular está situado en la Gran-Via (calle de Cortes), en la que tiene una bonita fachada con preciosa puerta griega encima de la cual se ostenta el escudo del Imperio Ruso. Sobre la cubierta del vestibulo y á una altura considerable, se eleva una cúpula cubierta de telas metálicas, imposible de mirar cuando el sol dá en ella de lleno. Para que al espectador se le desvanezca el efecto de luz natural se entra por un pasadizo oscuro y al llegar á la plataforma circular, se queda admirado al contemplar el magnífico efecto que produce el Panorama de Plevna. Se compone de dos partes, corpórea y pintada; esta es debida al famoso pintor francés Mr. Phiilipoteaux, y está pintada con tanta verdad que al espectador le es casi imposible del todo marcar con exactitud, el límite de la parte corpórea y su union con el lienzo. En este hay detalles magníficos, sobresaliendo la vista de los alrededores de Plevna; el rio Vid, que atraviesa una infinidad de terreno y se pierde en el horizonte, dando origen á una línea muy movida y de magnífico efecto; la parte nubiada del cielo, pintada con mucha verdad, é infinidad de episodios de las acciones habidas entre los ejércitos ruso y turco. En una palabra, que es una obra verdaderamente notable y digna de ser visitada por cuantos á esta capital vengan. En el mismo edificio, pero en sala aparte se inauguraron el sábado los Dioramas, del mismo pintor, cuyos asuntos el ataque de la calle de Flandes y de la plaza Real, estan tomadas de las jornadas de 1830, en Bruselas. Conociendo al autor de estos dos cuadros es inútil hacer elogios de ellos.

P.

Barcelona 24 Mayo 1888

SUETOS Y NOTICIAS

Las tres profesoras de instrucción primaria, de esta ciudad, que se han presentado en las últimas oposiciones, las tres han obtenido plaza.

Dichas profesoras son: Doña Maria del Carmen Roldan, Doña Maria de Gracia Blasco y Doña Julia Valero, á las cuales repetimos nuestra enhorabuena.

Mañana despues de la Misa dará la bendición papal el Ilmo. Sr. Obispo.

Con motivo de la festividad del dia y con arreglo á lo establecido en el año anterior, mañana y pasado no se publicará EL DIARIO.

Anoche vimos al «regante» colaborador de «El Dia» conferenciando al aire libre con el redactor acuático del referido periódico. Nos alegramos que nuestro compañero en la prensa adelante en el cultivo de los microbios.

Con motivo de ser el lunes los dias del Sr. Alcalde será obsequiado mañana por la noche dia con una serenata por la banda de música municipal, nuestro respetable y querido amigo D. Francisco Lopez Garcia á quien por adelantado enviamos nuestra más cumplida felicitación.

Despues de cubierto el abono primeramente solicitado por la compañía de zarzuela, que representa el Sr. Moncayo y que debía empezar á actuar mañana, ya no vendrá dicha compañía á esta ciudad por haber expuesto otras pretensiones á las que en modo alguno pudieron asentir los propietarios del Teatro.

El jueves fué detenido un individuo indocumentado que vistiendo el hábito de los religiosos capuchinos discurría por las calles de la población implorando la caridad pública.

RESES SACRIFICADAS AYER. — Tres vacas, treinta reses y diez cerdos.

Sucesos de estos dias

—Por promover un escándalo dos sujetos ayer mañana al tiempo de pasar la procesion por la plaza de Cubero, fueron conducidos á la Cárcel.

—Ayer fué herido en un ventorrillo del camino de Enmedio, Manuel Dento por José Galban Martí.

La herida, causada por arma blanca en un muslo, no ofrece gravedad.

El Juzgado entiende en el asunto.

—Anoche fué conducido á la Cárcel por el alcalde de barrio Manuel Lopez y la pareja de servicio en el barrio de San Juan, un hombre que en completo estado de embriaguez promovió un fuerte escándalo en la plaza de la Mercaderes.

A la hora de entrar en máquina nuestro periódico, no hemos recibido los telegramas de nuestro servicio particular.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana: San Venancio, obispo y mártir.

SE VENDEN

Por menos que valen, dos casas situadas, la una en la calle de la corredera y la otra en la de Barberos.

Darán datos y trataran en la calle de Calderon, número 8, sombrerería.

Anuncio.

S. miente de gusanos de seda al 6.º y al dinero 12 pesetas onza, en casa de Esteban Cases.

7.—MUÑOZ,—7.

Imprenta de Cornejo Payá. Mayor, 37.

EMULSION QUESADA

de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa y pirofosfato de hierro.

Es el mejor remedio que hasta el dia se conoce para la tisis pulmonar, escrófula, raquitismo en los niños, debilidad general, resfriados, tos crónica y aficciones de la garganta.

La ciencia enseña y la práctica confirma que el mejor modo de administrar el aceite de hígado de bacalao es en forma de Emulsion, pues cuando se administra en su estado natural y particularmente á personas de estómago delicado, como señoras y niños, es mal tolerado y por consiguiente no se asimila y causa náuseas ó pasa al tubo digestivo, produciendo efecto purgante, sobre todo cuando se administra á altas dosis ó se toma con repugnancia.

La Emulsion Quesada no tiene estos inconvenientes; es agradable al paladar, fortifica el pecho y por ello evita catarras y constipados á aquel que la use; es un gran tónico del cerebro y los nervios.

Es la única Emulsion que contiene hierro, muy conveniente, porque las aficciones del pecho siempre debilitan al individuo.

Tiene además la ventaja sobre la de Scott de que la Emulsion Quesada se confecciona semanalmente, mientras que aquella viene de América.

FRASCO MAYOR que el de Scott,

2 pesetas.

DEPÓSITO en Orihuela, Farmacia de Ballesteros, VALLET, 22.

EL DIARIO DE ORIHUELA

PERIODICO DE NOTICIAS É INTERESES GENERALES

Anuncio anual, tamaño ordinario, con suscripción al periódico, tres pesetas mensuales.

La importancia creciente y la circulación cada dia mayor que vá adquiriendo esta publicación, la pone en sus condiciones más abonadas para el buen éxito de los anuncios.